

versidad de Turín. Por Francia, M. Yves Renouard, «Doyen honaire» de la Facultad de Letras de Burdeos, profesor de la Sorbona; M. Philippe Wolff, profesor de la Universidad de Toulouse.

Para atender mejor a la organización inmediata de este VI Congreso, la Comisión Permanente, en su reunión del pasado abril, delegó plenamente en su presidente, a quien autorizó, además, a recabar aquellas asistencias que estimase oportunas. Asimismo, designó como vicepresidente de este VI Congreso al profesor Antonio Era, ya citado. Como secretario de la presidencia, también para este VI Congreso, se nombró a Vicente Salavert y Roca, secretario del Archivo de la Corona de Aragón y correspondiente del Centro Internazionale di Studi Sardi.

Entre las comunicaciones anunciadas, hacen referencia a nuestra región las siguientes: Angel Canellas López, *Algunas proyecciones económicas y comerciales del reino de Aragón en el siglo xv*; Miguel Gual Camarena, *Aranceles de la corona aragonesa en el siglo xiii*; José María Lacarra, *Los feudos napolitanos y sus rentas al tiempo de la conquista por el Gran Capitán, según documentos de la «albacena» de Zurita y del Archivo de Simancas*.

Por lo que respecta al Altoaragón, la Diputación Provincial de Huesca ha concedido una subvención y el Ayuntamiento se ha inscrito como entidad colaboradora. Don Antonio Durán y █████ Federico Balaguer enviarán al Congreso un trabajo titulado *Notas sobre relaciones comerciales y economía oscense (siglos xiv-xv)*. El Instituto de Estudios Oscenses estará representado en Cerdeña por la señorita María Dolores Cabré, consejero numerario y catedrático de Literatura, que ya representó a nuestra institución en el Congreso de Mallorca. La señorita Cabré ha preparado una moción sumamente interesante, titulada *La economía mediterránea en el siglo xvi vista por autores españoles coetáneos*, en la que da a conocer valiosos datos consignados en diversas obras literarias y varias noticias inéditas.—F. Balaguer.

Ha muerto doña Elvira Bara Echeto.

El 13 de julio pasado, falleció en Huesca doña Elvira Bara Echeto, madre de nuestros queridos compañeros María Asunción, de la Comisión Permanente del I. E. O. y directora de la Biblioteca Pública, y José Antonio Martínez Bara, del Archivo Histórico Nacional y consejero correspondiente de nuestra institución. Nacida en el seno de una familia, netamente oscense, de fuerte tradición cultural y docente—su padre, don Mariano Bara, fue profesor y director de la Escuela Normal—, vivió siempre un ambiente de intenso amor al estudio.

Prototipo de la mujer oscense de principios de siglo, espíritu cultivado, doña Elvira fue ese dechado de compañera abnegada, dispuesta a todos los sacrificios, a toda clase de renunciamientos para lograr el ambiente de serenidad que tanto necesita el estudioso en su dura labor; esa tensión femenina, ciertamente heroica, de ayuda, de estímulo, que tan certeramente señalaba Ramón y Cajal como la clave de sus éxitos. Su matrimonio con don Mariano Martínez Jarabo, destacada personalidad aragonesa, le hizo vivir muy de cerca el clima intelectual de la ciudad. Martínez Jarabo, catedrático de nuestro Instituto, era un especialista en temas lingüísticos, de decidida vocación docente, a cuyo esfuerzo debió su formación gran parte de la juventud oscense del primer cuarto de siglo. A través de las referencias de mi padre, que había sido discípulo suyo en el Bachillerato, me eran conocidas su valía, su bondad y su interés por los alumnos, y todavía tuve ocasión de oírle, ya jubilado, alguna de sus doctas disertaciones; le recuerdo su figura menuda, viva; sus juicios certeros; su afán por desentrañar los difíciles problemas gramaticales. Derivó también al campo del periodismo y fue director de «El Diario de Huesca» y alcalde de la ciudad.

Al asociarnos al pesar que aflige a la familia Martínez Bara, al pedir a Dios que le haya concedido la paz eterna, nos queda el consuelo de pensar que estas figuras que fueron ejemplares en vida, siguen siéndolo después de su muerte y su recuerdo no se extinguirá de entre nosotros.—*Federico Balaguer.*

II Congreso Histórico Internacional de la Guerra de la Independencia.

La institución «Fernando el Católico» prosigue sus trabajos de organización del II Congreso de Historia de la Guerra de la Independencia, dedicado a esclarecer los problemas históricos de esta contienda y de su época. Las sesiones del Congreso se desarrollarán normalmente en la Facultad de Filosofía y Letras de Zaragoza y tendrán lugar en el primer trimestre de 1959.

Se ha fijado la cuota de doscientas pesetas para la inscripción general de congresistas, que gozarán de las ventajas y exenciones normales en esta clase de congresos. Se podrán enviar memorias y comunicaciones sobre cualquier tema relacionado con el enunciado del Congreso. En principio, se han fijado diecisiete secciones, con un amplio temario,